

En el sector de Brunete se ha obtenido una brillante victoria a orillas del Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando una línea completa de trincheras, apoderándose de muchos muertos y abundantísimo material

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frenes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín nuestras fuerzas han realizado un reconocimiento, regresando con más de mil quinientos cabezas de ganado.

Frenes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete se ha obtenido una brillante victoria a orillas del Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando una línea completa de trincheras, apoderándose de muchos muertos y abundantísimo material no clasificado todavía porque a la hora de redac-

tar este boletín todavía sigue el combate para desalojar al enemigo de otras posiciones.

Son numerosos los milicianos que siguen pasando a nuestras filas.

EJERCITO DEL SUR

En algunos sectores tiroteos y cañoneos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia, ha bombardeado la ciudad de Cáceres con cinco aviones, causando varios muertos y heridos entre la población civil, la mayoría mujeres y niños. Este criminal proceder de la aviación roja, nos obliga a llevar a cabo prontas represalias, forma en la que ya hemos respondido en otras ocasiones. Salamanca, 23 de julio de 1937. De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Resumen de la labor política realizada desde el 18 de julio de 1936

13 de septiembre de 1936.—Por Decreto número 108, aparecido en el "Boletín del Estado" con fecha 16 de septiembre del mismo año, se declara fuera de la ley a todos los partidos políticos integrantes del Frente Popular.

Como durante largo tiempo España ha sido víctima de las actuaciones políticas desarrolladas por algunos partidos, que sólo tendían a la satisfacción de ambiciones personales en detrimento del bien común y fomentando el envenamiento del pueblo, se declara fuera de la ley a todos los partidos y agrupaciones políticas o sociales que el 16 de febrero de 1936 integraron el llamado Frente Popular.

25 de septiembre de 1936.—Por Orden aparecida en el "Boletín del Estado" con fecha 28 de septiembre del mismo año, se dejan en suspenso las incompatibilidades señaladas por las leyes para el desempeño de cargos públicos que no lleven anexa autoridad, en virtud de las necesidades actuales.

25 de septiembre de 1936.—Decreto aparecido en el "Boletín del Estado" el 28 de septiembre del mismo año. Dado el carácter nacional del Movimiento del Salvador iniciado por el Ejército, es indispensable un apartamiento absoluto de todo partidismo político. El interés de España exige la unión fervorosa de todos los ciudadanos sin distinción de matices. Por ello, quedan prohibidas todas las actuaciones políticas y las sindicales.

obreras y patronales de carácter político, aunque se autoricen las agrupaciones profesionales. Las personas designadas para el desempeño de funciones públicas, se abstendrán de toda actuación, propaganda y actividad política o sindical.

3 de diciembre de 1936.—Decreto aparecido en el "Boletín del Estado" del 9 de diciembre del mismo año, estableciendo los funcionarios correspondientes a los funcionarios públicos que hallándose en zona liberada y no presentándose a ocupar el puesto que les corresponde en el plazo que se indica, se declaran contrarios al Movimiento Nacional.

2 de enero de 1937.—Orden del Gobernador general, como aclaración al decreto de 5 de diciembre último, facultando a las Corporaciones locales para la imposición de sanciones a los funcionarios cuya actuación sea contraria al espíritu del Glorioso Movimiento Nacional.

10 de enero de 1937.—Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado dando normas para la ejecución del anterior Decreto.

10 de enero de 1937.—Decreto del Gobernador del Estado creando una Comisión Central de Incautaciones, una de cuyas misiones será la de formar inventario de todos los bienes de las agrupaciones o partidos declarados fuera de la ley para proceder a su incautación.

6 de febrero de 1937.—Orden de

la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, incluyendo nuevas agrupaciones políticas en el cuadro de las que, por su incompatibilidad con el Movimiento Nacional, puedan ser objeto de incautación.

Por la presente disposición se establece el Partido Socialista Unificado de Cataluña, Unión de Rabassaires, Acción Catalana Republicana, Unión Democrática de Cataluña y Estat Catalá, se entenderán comprendidas en el artículo primero del Decreto 108 de la Junta de Defensa Nacional.

19 de abril de 1937.—Decreto número 255 sobre unificación de la Falange Española y el Requeté.

Una acción de Gobierno eficiente, cual cumple ser la del nuevo Estado Español, nacido, por otra parte, bajo el signo de la unidad y de la grandeza de la Patria, exige supeditar a su destino común la acción individual y colectiva de todos los españoles.

No se trata de "conglomerado de fuerzas, ni de mera concentración gubernamental, ni unión pasajera". Por el contrario, se recoge el calor de todas las aportaciones para integrarse, por vías de superación, en una sola entidad político-nacional, enlace entre el Estado y la sociedad, garantía de continuidad política y de adhesión viva al Nuevo Estado.

Siguen recibiendo en el Cuartel General del Generalísimo telegramas de adhesión

Su Excelencia el Generalísimo ha recibido multitud de telegramas de adhesión al movimiento nacional en el primer aniversario del alzamiento y aún siguen recibiendo en su secretaría general. Entre ellos figuran los siguientes: De Chandrea de Queija al Generalísimo Franco.—Las mujeres de Chandrea de Queija en el aniversario del grandioso, vibrante y consolador resurgir de España, las españolas madres del Municipio de Chandrea de Queija (Orense), testimonian al más precioso español, al jefe del Estado, su inmarcesible y devota gratitud con garantía solemne de que sus hijos al rezar por España lo hacen por el caudillo. Por el que se upo conseguir que aquellos saludasen a éste amanec-

cer de la Patria con la mano abierta, símbolo de paz, amor y fraternidad y lema impercedero de la España triunfal. ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Otro de Salvatierra (Alava): A Su Excelencia el Generalísimo Franco. Al cumplirse el aniversario del movimiento salvador este sacerdote, ciego por las balas marxista-separatistas en la cárcel de Bilbao, saluda a vuestra excelencia haciendo fervientes votos por una España católica y justa.—Firmado, Lorenzo Uralde, presbítero.

El personal de telégrafos de la zona de España en Marruecos ha enviado también su adhesión al caudillo con vibrante viva España.

«Ni un obrero sin pan»
«Ni un hogar sin lumbre»

Generalísimo FRANCO.

«Y menos el del Combatiente»

TRAS UNA MISION

Recuerdo de nuestras Academias Militares

Recuerdo la Academia Militar de Burgos—futuros alféreces— que desde Burgos me leáis. Os acordáis vosotros? En aquel Teatro Avenida nos reunimos una tarde. No presidía el general Orgaz. Y todo el cuadro de jefes e instructores vuestros. Al frente de los cuales, el coronel de Intendencia señor Cuartero y el teniente coronel de Ingenieros, señor Casado. Vosotros estabais en las primeras filas de butacas. Y el resto del público en el resto del teatro. Y fué aquel nuestro primer encuentro de patriotismo y de guerra. Inolvidable y simbólico. Porque mientras nuestras palabras salían de nuestros labios para verterse en vuestros ánimos—los aviones rojos intentaban atacar nuestra ciudad, nuestra reunión—sin que nadie se entreciera ni interrumpiéramos nuestra misión.

Recuerdo la Academia navarra de Tafalla. También al pasar por Pamplona—un avión rojo, ante nosotros, descargó su metralla criminal. Y vimos morir mujeres y niños al pie de las murallas heroicas. Llevábamos esa impresión de horror y sangre, al presentarnos ante los aspirantes a sargentos de Tafalla.

Pero Tafalla con su alegría y paz de pueblo rural y productor y con aquella procesión dominical de sol y de niños en blanco de primera comunión; y sobre todo con vuestro ejemplo vivo de salud, de entusiasmo, de fortaleza, de rostros atezados por el aire de la trinchera—nos dió la serenidad y nuestro corazón y la fe inquebrantable de la victoria final.

Brindo por aquel coronel Ordoñez con su boina roja, que tras nuestra guerra nacional nos acogió en el camino delicioso del pueblo, con todas las autoridades y nos imprimió para siempre el sello de la hospitalidad y de la hospitalidad de España.

Recuerdo la Academia de Fuentenueva de Mirada. ¡Qué horas inolvidables vividas entre vosotros!

Primero en el teatro de aquella ciudad ferroviaria, donde la FALANGE, el Requeté, el pueblo, la población entera se volcó en aclamaciones de acogida y de entusiasmo y formó con vosotros para veros desfilar ante el general Orgaz allí también presente y en medio de nuestros himnos, nuestras banderas y de una multitud operaria que se había al fin nacionalizado y se había enorguecido por España.

Y después aquella cena en vuestro propio cuartel de Fuente Caliente, vuestro rancho, comido junto a vosotros, como un maná bendito del cielo. Y aquellos momentos de estos.

Lea Vd. EL PROGRESO

Español: Saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fé en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra patria es ya Una Grande y Libre y ello de un modo categóricamente definitivo.

Español: Saluda siempre con la mano en alto

Una función teatral en Buenos Aires

Buenos Aires.—El día 12 se celebró en el Teatro Cervantes de esta capital una función teatral a beneficio de la España nacionalista, organizada por el Roper de Santa Teresa. Aportaron su colaboración personal gratuita todos los artistas españoles que en la actualidad trabajan en Buenos Aires. Se puso en escena la comedia "Las de Caín", de los hermanos Quintero, y en el reparto intervinieron las siguientes primeras figuras: Irene López Heredia, Asquerino, María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza, Fresno, Valeriano León, Aurora Redondo, Lola Membrive, García León, Manuel Perales, Luis Rosse, Narcís, Carmen Andrés y otros.

En el entreacto recitó una sentida ayesa recordando a España el gran poeta Eduardo Marquina. Intervino también al final de la función el conocido actor argentino Pepe Arias y la bailarina española Carmen Amaya. Del éxito de esta función basta decir que la recaudación fué de cincuenta mil pesetas de beneficio líquido.

La situación en Santander

Bayona.—Varios aviones nacionales volaron sobre Santander y sus alrededores, observando que inmediatamente después de haberlos percibido el vecindario, exhibía grandes trastos blancos.

Un buque inglés ha desembarcado en la Rochela 750 refugiados de Santander y Vizcaya, que confirmaron la crítica situación de estas regiones donde la población sufre la escasez de viveres y medicamentos.

Las fuerzas rojas están faltas de armas y municiones, de forma que los jefes políticos y militares no se hacen ninguna ilusión ni cuentan con posibilidades de resistir la próxima ofensiva nacionalista.

Esperaban las fuerzas rojas de Santander la llegada de dos buques cargados de armas y municiones, pero la espera ha sido vana a causa del efectivo bloqueo de los nacionalistas.

Dice Hitler al embajador de Rusia, que pará tratar con su país hace falta primero que no intervengan en España

Roma.—Ha producido sensación al divulgarse en los medios políticos y diplomáticos, la noticia de que el embajador de la U. R. S. S. después de presentar sus credenciales al Gobierno del Reich, había tenido una entrevista con Hitler.

El representante de Rusia hizo ver el deseo que su país tiene después de la firma del tratado naval, de extender sus relaciones económicas, políticas y militares con Alemania.

El señor Hitler le contestó que su Gobierno estaba dispuesto a responder a tales iniciativas, pero que había primero una cuestión previa por resolver.

Preguntado por el embajador en qué consistía ésta, le respondió el Führer que lo primero de todo era respetar la política de no intervención, desentendiéndose Rusia de las cuestiones de España.

Resuelto este asunto, el Gobierno del Reich se pondría de acuerdo para cuantas cuestiones les interesase.

Afirmaciones de un periodista francés

El 17 de julio publicó "L'Action Française" una información enviada desde España por Pierre Hericourt, en la que señalaba como entre el material cogido a los rojos figuraban cañones ingleses.

Han declarado los ministros ingleses que en ningún momento había enviado Inglaterra armas ni había permitido su exportación. Pierre Hericourt replica en otro artículo publicado fotografías del material inglés cogido en España y ofreciéndoles para participar en la investigación de la que han encargado al embajador británico en Hendaya.

Hacia la creación de una moda italiana para los artículos de vestir

Roma.—Hoy sábado, 24 del corriente, se reunirán en Turin, los representantes de las entidades en cargadas de propagar la industria de la moda italiana.

De los modelos se harán una gran tirada, para enviarlos a distintos puntos de Italia y del extranjero.

Se impulsará esta industria, con el fin de no ser tributaria al extranjero en la creación de modelos y vestidos, sino que se tiende a la creación de una verdadera moda italiana.

Esta primera reunión es en la sede de ella, cual resulta Turin; después se centralizará todo en Roma.

Han sido condenados a muerte siete de los encartados en el complot para asesinar a Prieto

Valencia.—Ha terminado la vista del proceso instruido a raíz del supuesto complot fraguado para asesinar a Indalecio Prieto.

En este proceso, en el que estaban encartados cuarenta personas, se han seguido los mismos procedimientos que emplea Stalin para deshacerse de aquellos que sospecha son un estorbo para él.

La sentencia dictada por el Tribunal popular ha sido, como ya se esperaba, condenatoria. Siete de los procesados han sido condenados a la pena de muerte, y el resto a penas que oscilan entre diecisiete y veinte años de presidio.

Puede asegurarse que no habrá indulto, y que los siete condenados a muerte serán ejecutados un día de estos.

Fanco intensificará la propiedad privada como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Nuestro brillante avance en el frente de Aragón

Ternel, 23.— En el día de ayer, día 11 de la ofensiva nacional en el frente de Aragón, nuestras tropas han avanzado desde el pueblo anteriormente tomado de Framascastilla en dirección oeste y se ha ocupado sin grandes luchas una gran zona de terreno en la cual no se ha recogido la cosecha. Las Milicias rojas que intentaron defender Framascastilla, han huido hacia el interior de la provincia de Cuenca, dejando tras de sí enorme cantidad de material de guerra. Otros milicianos rojos han huido hacia el pueblo de Torres, que es un pueblecillo que hay un kilómetro más al oeste, donde son cogidos por el fuego de nuestra artillería desde el norte y suroeste,

mientras que las altas montañas de Albarracín les cortan el camino del este. Por las tropas que operan al noroeste de Semproncha, en su mayoría caballería nacional, han sido rechazados también en este sector los marxistas de unas posiciones muy importantes que ocupaban. Otras unidades de tropas nacionales ocupaban también ayer los pueblos serranos de Griegos y Gadalaviar, que está a unos diez kilómetros al oeste de Framascastilla. Ambos pueblos han sufrido muchísimo bajo el dominio de los anarcosindicalistas. La iglesia de Griegos ha sido convertida en establo, los altares en pesebres para las mulas de los milicianos, etc.

Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador.

Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

La charla diaria de Queipo de Llano

Sevilla.— El general Queipo del Llano comenzó anoche su charla diciendo que había despedido a los niños huérfanos que van a Italia, y algunos desamparados, cuyos padres luchan en las filas rojas, que van a Italia a pasar una temporada, y que para ir al barco dejó la cama, donde le retenía un catarro de que habló anteayer. Todos van perfectamente cuidados. El general comentó lo que dice Vicente Sarmiento, espiador de la misora Frente Popular número 2.

También habló de que el Gobierno rojo de Valencia ha ascendido a coronel al teniente de Carabineros Ortega, que desempeña la Dirección general de Seguridad.

Dedicó el señor Queipo del Llano:

un pasaje de su charla al discurso de Azaña del que sigue ocupándose la prensa marxista.

Como noticias salientes dió la de que se insiste en que el general Miaja ha sido destituido del mando del ejército del centro y que para sustituirle se ha nombrado un Consejo formado por cuatro jefes españoles, presididos por un general ruso, que es el que se hace llamar Antonio Trigo.

Otra noticia es que los vascongados residentes en la Argentina, han celebrado una fiesta por la liberación de Bilbao por las tropas nacionales.

Don Gonzalo Queipo del Llano terminó su charla leyendo el parte de operaciones y la lista de donativos.

Día del homenaje al frente

Mañana, domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, se celebrará en toda la zona liberada, como ayer anunciábamos "El día del homenaje al frente".

En Lugo tendrán lugar los siguientes actos:

A las once y media de la mañana se celebrará en la Alameda una misa de campaña, en acción de gracias por los continuos éxitos alcanzados por nuestros valientes soldados por nuestros frentes, desfiliando a continuación las tropas y Milicias ante las autoridades.

Seguidamente se organizará una manifestación presidida por las autoridades civiles, que partiendo del Ayuntamiento se dirigirá al Cuartel de San Fernando, donde ante la autoridad militar y representaciones de los heridos y de las fuerzas que operan en los frentes,

se rendirá testimonio de cariño a nuestro glorioso Ejército y de recuerdo para los caídos, disolviéndose inmediatamente la manifestación.

En distintos lugares de la población se colocarán mesas recaudatorias, para que el público entregue donativos en metálico o bien ofrecimientos por escrito de donativos en especie, con las señas del domicilio, para pasar a recogerlos.

Donde todo el día comisiones de todas las organizaciones y entidades y es de esperar que de todo buen español, acudirán a los hospitales a llevar flores, cigarrillos y útiles a los heridos.

Repetimos las consignas para este día:

TODAS LAS FLORES PARA LOS HERIDOS. NINGUN PLACER EN RETAGUARDIA SIN NINGUN SACRIFICIO POR LA VANGUARDIA.

el futuro. La capitalidad del fascismo de mañana, Roma y Berlín—campana ya detrás hacia mañana—de la mano abierta que levanta en el aire de las torres caídas de la Virgen del Alcázar de Toledo.

Recuerdo la Academia de Placencia. Y su simpático coronel Castillo. Y aquel acontecimiento de toda la ciudad ante nosotros. Y su deseo de retenernos. Y sus gentilezas enternecedoras. Y el ánimo sano, limpio y claro de las organizaciones de FALANGE y Requeté. Y su amor por el Generalísimo.

Recuerdo la Academia de Sevilla. Y la fiesta en el Coliseo de España. Y el honor de que el gran Queipo de Llano nos presidiese. Y hasta hiciese una lección de Academia, a vosotros los futuros alféreses. Y el esfuerzo de la FALANGE TRADICIONALISTA para dar grandeza y arte al teatro. Y la bondad del coronel Lizán para ayudar nuestra misión. Recuerdo la Academia de Granada. Y la belleza emocionante de aquel Teatro Olímpico. Ya Granada nos dió la nota de lo que lleva dentro en este Movimiento al desfilar unánime, compacta, exaltada, en una manifestación pública por los caídos de una nación amiga. Y sus vivas al Caudillo. Y su unión de FALANGE y Requeté. Y su generosidad con nosotros.

—donde termino estas líneas—es para mi mágico recordar toda mi juventud de primer combatiente por esta Causa. Aquí, como soldado del año 21 al año 23. Y este ancho ceñi, y allí Tetuán. Y allí—los primeros caídos por la España Una, Grande y Libre. Y mi primer libro de soldado soñando una juventud con genio de España. Permitted—futuros oficiales de nuestra Nación—que desde esta Ceuta que me hizo ser profeta de nuestro Movimiento—y desde esta Ceuta—nueva Covadonga de la España nueva, que hizo la profecía realidad, con la sublevación nacional del 17 de julio; puesta la vialza en Dios, en la Patria y en el Caudillo—os recuerde para siempre, en este esquemático resumen—todo el fervor que os he ofrecido.

Ernesto JIMENEZ CABALLERO.

Socorro a mujeres, jóvenes y niños desamparados

Octava lista

Suma anterior, 6.723,05 pesetas. Señores don:

Señora de Santos, 2 pesetas; Andrés Gómez, 3; Babina Macía de Pérez Batallón, 5; Isabel Río e hija, 2; Dolores Menéndez, viuda de Pérez, 10; Banco Pastor, 100; Mercedes Carro Crespo, 25; Carmen Morandeira, 5; Elena Torres Pérez, 2; Ana María Mugica, 15; Amparo Pardo de P. Batallón, 15; Perfecta Losada de Rosón, 2; Celestino González Torres, 0,85; María Cristina Pedrosa de Manso, 5; Esteban Carballo, 2; José Ferreiro Gayoso, 25; Manuel Doel, 5; José Benito Pardo, 10; Félix Arriaga, 5; Julia Arriaga, 5; Roberto Pedrosa, 5; Antonio López Cumbras, 10; Juan Hernández, 25; Clementina de Jato, 5; Manuel Santacruz, 1; señor Rodríguez, 5; Emilia G. Sánchez de Gómez, 2; Camilo Valdén, 5; María Llamas, 10; Antonio Liz, 5; Feliciano Canto, 2; José Lomas, 15; José Treviño, 5; Josefina Fernández de Bachiller, 5; Manuel Figueras, 5; Primitivo Sanjurjo, 5; Manuel Rovillos, 25; Isolina Rey, 0,50; Banco de La Coruña, 100; Alfonso Hispano Americano, 100; Alfonso Santiago Nieto, de Sarría, 500; Joaquín Troncoso, 25; Pilar Dominguez de Pérez, 10; Carmen García Aboal, 1; señoritas de Fontán Castro, 1; Mercedes Maestro, viuda de Zapino, 2,50; Josefa Méndez, viuda de Manso, 5; Valentín Villares, 2; Lina Naveira, importe de una moneda Isabelina, 68,85; señorita de García Collazo, 5.

En objetos

Bazar "Los Chicos", 120 utensilios de cocina y mesa.

Bazar "Galicia", 15 utensilios de mesa.

Angela Ramón de Diez, cuatro chaquetas y cuatro docenas de medias de niña.

"La Batalla", (segundo donativo), dos prendas de ropa y dos pares de calcetines.

Relación de nuevos donativos de camas completas hechos al Patronato Nacional Antituberculoso

Ayuntamiento de Alar del Rey (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Sociedad "Casino de Alar", Palencia, una cama, 250 pesetas; vecinos de Herrera de Valdecañas, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Castromocho, (Palencia), tres camas, 750 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Astudillo, (Palencia), cuatro camas, 1.000 pesetas; Ayuntamiento de Villahoreros, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Hermedes de Corrato, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento de Lantadilla, (Palencia), tres camas, 750 pesetas; vecinos de Husillos, (Palencia), una cama, 250 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Baquerín de Campos, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Puentes de Valdepero, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Frechilla, (Palencia), cuatro camas, 1.000 pesetas; vecinos de Monzon de Campos, (Palencia), una cama, 250 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Itero de la Vega, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; vecinos de Población de Campos, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; vecinos de Abarca (Palencia), una cama, 250 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Cervato de la Cueva, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Griñota, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Revenga de Campos, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Cobos de Carreto, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Boada del Campo, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Cevico de la Torre, (Palencia), tres camas, 750 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Tariego, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Autilla del Pino, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Espinosa de Villagonzalo, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; reverendísimo señor obispo de la diócesis, Palencia, una cama, 250 pesetas; vecinos de Monecinos de Campos, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Villamediana, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Melgar de Yuso, (Palencia), dos camas, 500 pesetas; Sindicato Católico Agrícola de Labradores, y Ayuntamiento y vecinos de Cevico Nevero, (Palencia), una cama, 250 pesetas; Marcelina Liras y varios donantes; más, Palencia, cinco camas, 1.250 pesetas; Ambrosio de Prada Garrido, director del Dispensario Central Antituberculoso, Salamanca, una cama, 250 pesetas; José de Bustos y Miguel, médico, Salamanca, una cama, 250 pesetas; Casa Santarén, Valladolid, una cama, 250 pesetas; Fernando Benavides España y Matilde Saráchea, Huelva, una cama, 250 pesetas; Francisco Delgado Lazo, y Lucía Jiménez, Huelva, cuatro camas, 1.000 pesetas; Compañía de Riotinto Limitada, Huelva, 20 camas, 5.000 pesetas; Mancomunidad Sanitaria Provincial, Huelva, una cama, 250 pesetas; Dolores Calbelo, viuda de García, Cáceres, dos camas, 500 pesetas; Teodora García Calbelo, Cáceres, una cama, 250 pesetas; Víctor García Calbelo, Cáceres, una cama, 250 pesetas; Ángel García Calbelo, Cáceres, una cama, 250 pesetas; Domingo García-Hernández, Cáceres, una cama, 250 pesetas; Almacenes Bernal, Cáceres, dos camas, 500 pesetas; Juan Pérez y José Muñoz, empresarios del Teatro Norba, Cáceres, dos camas, 500 pesetas.

Comité delegado provincial de Lugo

Suma anterior, 20.425 pesetas. Excelentísimo Ayuntamiento, dos camas, 500 pesetas; don Marcelino Fuentes Cela, una cama, 250; Federación Católica Agraria, cuatro camas, 1.000; don Luis Sánchez Arrieta, una cama, 250; don José L. López "La Favorita", 25; señora viuda de Velarde, dos camas, 500; don Gumerindo Vacárcel, 25; Personal docente, administrativo y subalterno del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, 314 pesetas; C. V. N., 25; personal de la Escuela Normal de Lugo, 255; don Santiago de Evan Sanmiguel, 25; doña Rosario Barrera, 100; doña Sofía y doña Mercedes Marbán (C. S. Marbán), una cama, 250; varias personas piadosas y caritativas que ocultan su nombre, una cama, 250; doña María Varela, viuda de Agra, 25; don Esteban Carvallo de Cora, 75 pesetas.

Total, 24.294 pesetas o sea 97 camas.

Se ruega a las personas que tengan boletines de inscripción envíen los mismos y sus donativos al Gobierno civil o al Instituto de Higiene.

AVISO

Se necesitan buenas oficiales de modista. Reina, 8, segundo.

HALLAZGO

En la vía pública se ha encontrado una pulsera que será entregada en esta Administración a la persona que acredite ser su dueña, previo el pago de este anuncio.

Anúnciese Vd. en EL PROGRESO

CARTA DE ROMA

A. RIMONDI

La institución de los llamados "trenes populares", que permiten a las clases más modestas de la población italiana realizar viajes de turismo en toda Italia, con un gasto muy reducido, se ha consolidado, entrado a formar parte de las costumbres del pueblo italiano de la era fascista.

El primer domingo de julio, 80 trenes especiales han transportado 1.875 viajeros, a precio reducido, sobre un recorrido medio de 320 kilómetros.

Teniendo en cuenta tales trenes populares se repiten cada domingo y día festivo, durante la temporada de primavera, verano y otoño, es fácil calcular que una gran parte de la población civil italiana tiene la oportunidad de realizar viajes que no sirven únicamente para diversión, sino que, al mismo tiempo, contribuyen a estrechar los lazos entre las diferentes regiones, fortaleciendo el sentido de solidaridad nacional.

Casi siempre, se trata de viajes colectivos, organizados por entidades profesionales, así que la comunidad en la diversión sirve también a robustecer los lazos de amistad nacidos de la comunidad de trabajo, estableciéndose una mayor afinidad, que luego resulta provechosa también para el trabajo, contribuyendo a hacerlo menos pesado y más agradable.

Se puede, pues, deducir que la organización de los "trenes populares", inaugurada por el fascismo italiano, y luego reproducida también en otros países, constituye una acertada medida de asistencia social.

En los países de régimen llamado democrático, solamente los ri-

Acto en honor al Apóstol Santiago

Salamanca, 23. — Se celebró con gran brillantez el acto que en honor del Apóstol Santiago se viene verificando en la catedral. Le correspondió presidir el acto hoy al arma de Aviación, presidiendo el general Kindelán, y representaciones de los demás Cuerpos armados.

Habló el padre jesuita José María Saravia enumerando varios momentos de la crucifixión de nuestro Señor Jesucristo, paragonándolo con los que nuestra España está atravesando en estos momentos. Se refirió también a los poderes tenebrosos que dentro de todas las organizaciones oficiales incluso en los ministerios, siguen desarrollando su labor perversa, a la que de no poner término no llevaría otra vez a la ruina. Añadió que si las clases dirigentes y privilegiadas no cambian de proceder y continúan los lujos, los despilfarros y los placeres el sacrificio de la nueva España sería nulo e infructuosa la sangre derramada por tantos y tantos españoles que han caído en la lucha.

Con estas palabras terminó su brillante disertación el padre Saravia, cantándose los himnos que todos los días se ejecutan en honor del patrón de España Apóstol Santiago.

Suscripción para proveer de objetos de culto a las iglesias de las diócesis no liberadas

Donativos recibidos en el local de las Margaritas:

Doña Avelina Vega, viuda de Pillado, 2 bolsillos, un reloj de plata y un alfiler.

Señorita María Montero Losada, género para un ornato negro.

Señorita Pilar Quevedo Martín, una cortinilla de sagrario, un cubre copón, un pala y una hijuela.

Señora de Velayos, 5 guarniciones para roquetes.

Señora doña Escolástica Lois, segundo donativo, una escribanía de plata y encaje para un mantel.

De Sarría.—Doña Carmen López de Pérez Batallón, un vaso, 2 servilletas y un bolsillo de playa.

Señoritas de Gayoso Lois, dos cubiertos de plata.

De Villalba.—Señorita Inocencia Prieto, un bolsillo de plata, una palmaria y tres trozos de puntilla.

Del Incio.—Señora de Domínguez, un cáliz de plata, con patena y cucharilla.

Protección entre periodistas

Madrid.—La Asociación de periodistas de esta población, ha recibido una comunicación de la Junta Directiva de la Colectividad Periodística de la Generalidad, en la que se participa que los periodistas catalanes, dándose cuenta de la situación en que se encuentran los madrileños y de la meritoria y heroica labor que han realizado con la pluma, han abierto una suscripción para socorrer a sus colegas de la "villa y excorte" y que muy en breve será enviado a Madrid un camión con víveres destinados, exclusivamente, a los redactores de los periódicos madrileños.

El embajador de Italia en Salamanca

Salamanca, 23. — Su Excelencia ha recibido esta mañana la visita del nuevo embajador de Italia, conde Viola de Campalido, que llegó anoche a Salamanca.

La conversación del Generalísimo con el representante del emperador ha sido muy cordial. En breve se efectuará la ceremonia oficial de presentación de las cartas credenciales.

Tintorería Los Mil Colores

La que garantiza todos sus trabajos, en Lugo. Limpieza y desinfección de toda clase de prendas. Teñidos en todos los colores a la muestra. Lutos en doce horas. Comerciantes, la Tintorería Los Mil Colores puede poner en vuestros Almacenes los colores que no tengáis, con toda garantía. Máquinas especiales para Vainicas, punto de Incrusta, Plisados Bordados y Forrería de Botones.

Plaza Mayor, 19. — Teléfono 387. — LUGO

Gran Peluquería Higiénica

La mejor instalada en Lugo - Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO

Para señoras: Secciones independientes - Especialidad en ondulaciones - Eléctrica permanente Matel y al agua - Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de melenas.

Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 sillones americanos Discreta y hábil dependencia.

Calle de la Reina, 14, primer piso (encima de la Joyería de Manso), Teléfono 120.

El «Caballero» muti-

lado por la Patria número uno

Salamanca, 23. — En cumplimiento del decreto número 225, sancionado por el Jefe del Estado, ha ingresado con el número uno en el escalafón "Caballeros mutilados de guerra por la Patria" el soldado don Manuel García Morales, que perteneció al regimiento de Infantería de Victoria número 23. Cuando se encontraba en su puesto de combatiente en el Alto del León fué herido por una granada enemiga sufriendo la pérdida de los dos manos. Con arreglo a la Ley, ya general para los mutilados absolutos en esta campaña percibirá desde el día que fué declarado mutilado absoluto, el sueldo que se incrementará hasta alcanzar el máximo de doce mil pesetas a los doce años por ir aumentando su haber por anualidades de quinientas pesetas, disfrutando ya en lo sucesivo vitaliciamente. En esta fuerte pensión ya incluida la cantidad necesaria para pagar un salario de 180 pesetas mensuales a un servidor que le asista porque su condición de mutilado absoluto le impide valerse por sí mismo, pudiendo el interesado nombrar libremente a cualquier persona, incluso a los de su familia, para desempeñar la misión de servidor.

Se le concede derecho a usar el título de "Caballero mutilado absoluto de guerra por la Patria" y tendrá tratamiento de usía.

El Generalísimo y los periodistas extranjeros

Salamanca, 23. — Esta mañana el Generalísimo Franco ha recibido a don César A. Gullino, de la Asociación de corresponsales de Prensa extranjera. Gullino entregó el primer ejemplar del número uno del "Boletín de Documentación" que publica dicha Asociación con el título "Las cosas de España". La publicación mencionada, llena de interés vivo sobre la guerra de España, es una magnífica selección de los mejores trabajos publicados recientemente sobre contienda en los periódicos extranjeros.

El Generalísimo elogió la labor de dicha Asociación y rogó al señor Gullino que saludara a todos los corresponsales de Prensa extranjera en su nombre y que les comunicara hasta que punto estaba interesado en su labor y con que simpatía se ofrece siempre a ellos para facilitar el trabajo. El señor Gullino abandonó el cuartel general altamente satisfecho de una entrevista que se desarrolló en términos de gran cordialidad.

La barbarie roja en acción

Salamanca, 23. — Se sabe que el general Federico Miguel al saber que iba a ser fusilado un hijo suyo, preso a bordo del vapor "Uruguay", salió de su refugio y los rojos que recordaban su acertada actuación nacional en octubre de 1934, lo fusilaron a él y a sus cuatro hijos. También que el ingeniero de Caminos don Luis Sánchez Cuervo, que hallándose de visita en casa de unas señoras reprochó a los milicianos la grosería con que estaban realizando el registro, fué detenido, y como le encontraran tres mil pesetas en la cartera lo fusilaron. Era una de las más altas competencias europeas en materia de electricidad. Durante el traslado de presos de la Cárcel Modelo fueron asesinados 150 personas designadas por el procedimiento de tirar al aire un maniquí de fichas y matar a aquellos cuyos nombres quedaran boca arriba.

Una persona a la cual se podrá pedir cuentas de los cuadros de arte robados es el arquitecto Fernando Salvador y Carreras Hermanos que figura en la Junta de incautación del tesoro artístico. Este robó un cuadro en un auto, valorado aquél en veinte millones de pesetas.

Los anarquistas y socialistas no se entienden en Santander

San Juan de Luz, 23. — Comunican de Santander que con motivo del nombramiento de jueces municipales y funcionarios judiciales se ha planteado una grave divergencia entre los partidarios de la C. N. T. y los de la U. G. T. Estos querían el nombramiento de nuevos tribunales populares, pero los anarquistas se niegan a acceder y exigen la continuación de los tribunales que han funcionado hasta ahora.

Los ugetistas se han dirigido a Valencia en demanda de instrucciones.

Homenaje al general Queipo de Llano

Sevilla, 23. — Se está organizando un homenaje al gran Queipo de Llano para regalarle un bastón de mando y un fajín, ya que cedió al museo de la ciudad los que llevaba el 18 de julio de 1936. Este homenaje tendrá un carácter popular y los donativos serán únicamente de diez céntimos. Ya está nombrada la Comisión organizadora que preside el, alcalde,

Comentarios de Prensa extranjera

En un artículo que trata de intereses económicos en el por parte de Inglaterra el "Morning Post" saca la conclusión que estos intereses se ven seriamente amenazados si los españoles saliesen victoriosos de la guerra civil. Por el contrario en donde Franco domina podido observar que existe tranquilidad, respeto a las tradiciones de los ingleses. Por ejemplo en 1936 bajo el dominio del Popular las minas de Riotinto fueron continuamente los ocasionados por las huelgas y la administración de los ingleses tuvieron encerrados como a bestias por parte de los huelguistas hasta la llegada del general Gullino que restableció el orden y mitigó la explotación de las minas de manera lucrativa. En las compañías industriales tenecientes a ingleses han transformadas en empresas técnicas.

EL PROGRESO

LEA Vd

Cine Español

EL MAS POPULAR

- HOY -

A las 6-8 y 10'45

Un film de aventuras

El humo en el bosque

Ken Maynard y Bárbara Worth

BUTACA 0'60 GENERAL 0'25

Mañana

Una producción de Eric

Magnífica visión del campo húngaro

Un ambiente de misterio y romance

Caravana

Challes Boyer Annabella

HOY SABADO-MONUMENTAL en el **TEATRO CIRCULO** RICARDO CORTEZ y ELIZABETH YOUNG en **EL DICTADOR** (en español) La historia de un hombre de energía indomable y corazón endurecido que claudica por el amor de una mujer.

EL HIJO DEL CUATRO por BUCK JONES A las 5-7'30 y 10'45 BUTACA 0'75 Suntuosísima y emotiva comedia del gran mundo Mirián Hopkins en LA VENUS DE ORO En español Rígoroso estreno Pronto Agua en el suelo :-: Nobleza Baturra

CLÍNICA T. NÚÑEZ CORDERO Médico cirujano especialista Ex-practicante numerario del Gran Hospital de Santiago **MEDICINA GENERAL** Enfermedades de la PIEL, VENEREO, SIFILIS y propias de la MUJER **NEURASTENIA - IMPOTENCIA - ELECTRICIDAD MEDICA** Consulta de diez a una y de cuatro a seis **SAN ANDRES, 117-2.º LA CORUÑA**

Joyería y Relojería Casa Ferreiro No compre Vd. nada sin antes visitar esta Casa Se hacen toda clase de arreglos y nuevo Se compran cubiertos de plata, bolsos y otros objetos **SOY EL QUE MAS PAGO**

Ministerio de Cultura 2005

